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Le Chevalier est envoyé par le zèle de Marie  
 

onsieur Olier (1608-1657), fondateur de Saint-Sulpice (pss), s’est con-

verti d’une vie mondaine en mai 1630 au sanctuaire de Lorette (Italie) 

dans la sainte Maison de l’Incarnation : « C’est dans ce saint lieu que j’ai 

été engendré à la grâce par les prières de la très sainte Vierge, et cette Mère de miséri-

corde m’a fait renaître à Dieu dans le lieu même où Elle avait engendré Jésus-Christ 

dans ses chastes entrailles » (Vie, Faillon, t. I, p. 32). Le Saint-Esprit lui a donné en-

suite l’intuition de sa vocation : « J’ai compris que Notre-Seigneur me voulait 

établir en la vie même de sa sainte Mère ». Le Chevalier, comme un instrument 

dans les mains de Marie, doit, lui aussi, s’établir en la vie même de l’Immaculée. 

Olier a compris que « Marie est l’instrument dont Dieu veut se servir » (op. cit. p. 

124) pour former Jésus-Christ dans les âmes. L’Apostolat de Jésus commence en 

Marie : « C’est cet Apostolat de Jésus en Marie qui doit gagner tous les cœurs à 

Dieu et renouveler toute l’Église », est-il écrit dans un texte manuscrit de M. 

Olier. Il voit dans le mystère de la Visitation le commencement de cet Aposto-

lat : « À peine… la très sainte Vierge a-t-Elle conçu et formé Notre-Seigneur dans son 

sein, qu’usant de ses droits de Mère de Notre-Seigneur, Elle part incontinent pour ache-

ver dans saint Jean-Baptiste l’œuvre de Dieu… C’est ce qu’Elle fait avec amour et vitesse. 

Par Marie, qu’Il remplit de sa puissance, Dieu communique à saint Jean l’esprit et la 

grâce nécessaires à sa mission d’apôtre destiné à faire connaître Jésus-Christ au monde », 

explique-t-il dans la Vie intérieure de la très sainte Vierge (op. cit. pp. 88-91). 

Il a compris que Marie est la Reine des Apôtres d’une manière éminente, qui Lui 

est propre et unique : « Elle ne fait pas la fonction d’apôtre extérieurement, quoiqu’Elle 

ait reçu avec les Apôtres l’Esprit de Jésus-Christ, l’Apôtre universel, et qu’Elle L’ait reçu 

en plénitude. Elle n’est point appliquée aux juifs ou aux Gentils en particulier ; mais 

ayant en soi la plénitude du zèle de son Fils, Elle a aussi, par participation éminente de 

Jésus-Christ (car Elle n’a de puissance en rien et sur rien, que par Lui), et le zèle univer-

sel pour la gloire de Dieu, et la puissance intérieure de procurer et d’envoyer secrètement, 

par les voies du Saint-Esprit et de l’amour divin, des serviteurs de Dieu pour tout le 

monde ». La conséquence est évidente : « Aussi est-Elle Reine des Apôtres, à cause de 

ce don apostolique qu’Elle a reçu en plénitude, qui est le zèle de faire connaître Notre-

Seigneur et d’édifier l’Église avec une sagesse admirable » (Vie intérieure, p. 270). 

Il en est de même pour le Chevalier : il est envoyé dans le monde par le zèle inté-

rieur de Marie, et « il n’a de puissance en rien et sur rien » que par Elle – la Reine 

des Apôtres – et par Lui – Notre Seigneur Jésus-Christ. 

         Abbé Guy Castelain+ 
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Le Mot du fondateur de la M.I. 
 

Il faut une grâce abondante et extraordinaire
 

u début du Secret de Marie, saint Louis-Marie de Montfort rappelle que la 

vocation de toute âme est de devenir sainte : toutes nos pensées, nos 

paroles et nos actions, en conséquence, doivent tendre vers ce but. Mais 

il constate qu’il n’est pas en notre petit pouvoir d’y parvenir, car cela dépasse les 

forces de la nature blessée par le péché originel. Il en conclut qu’« il n’y a que Dieu 

qui, par une grâce, et une grâce abondante et extraordinaire, puisse en venir à bout ». 

Quelle sera la solution pour nous ? Il le dit : « Tout se réduit donc à trouver un 

moyen facile d’obtenir de Dieu la grâce nécessaire pour devenir saint… Or, je dis que 

pour trouver cette grâce de Dieu, il faut trouver Marie ». Voilà tout son secret.  

Le Père Maximilien-Marie est bien persuadé de la nécessité absolue de la grâce 

pour le salut de notre âme et celui de notre prochain. Lui qui s’adonne avec tant 

de zèle à l’apostolat, il ne veut en aucun cas oublier ce premier principe, sans le-

quel il est si facile de verser dans un activisme stérile, qui n’est rien d’autre qu’un 

naturalisme pratique. Il écrit, dans une lettre du 1er décembre 1940 : « La conver-

sion et la sanctification de l’âme est et sera toujours l’œuvre de la grâce divine. 

Sans la grâce de Dieu, on ne peut rien faire dans ce domaine : ni par la parole, ni 

par la presse, ni par quelque autre moyen extérieur. » Ainsi, un apôtre, qui ne 

cherche pas à vivre de la grâce et à la réclamer pour les autres, ressemble à un 

soldat qui part au combat sans ses munitions. S’il veut sauver les âmes, il faut 

qu’il prenne au sérieux sa vie intérieure et qu’il prie : « Demandons donc la grâce 

pour nous-mêmes et pour les autres par une humble prière » (Ibidem). 

Le Père Kolbe n’ignore pas que la prière coûte à la nature, et qu’on n’y trouve pas 

autant d’attraits que dans l’activité ; il sait que le démon en profite pour nous 

pousser à l’action effrénée, sans union à Dieu. C’est pourquoi il rappelle sans 

cesse la nécessité de prier : « Nous voudrions en finir vite avec la prière, car nous 

sommes très pressés par le travail. Nous oublions que la prière est la chose la 

plus importante pour bien agir. En effet, c’est la grâce de Dieu qui doit agir dans notre 

vie, et la prière est d’une importance capitale pour obtenir la grâce » (Conférence, 26 fé-

vrier 1939). Reconnaissons humblement que nous ne sommes que de purs ins-

truments de sa Miséricorde, et que notre activité ne saurait porter le moindre 

fruit surnaturel si Lui-même ne daigne l’imprégner de sa grâce toute-puissante. 

Cette attitude attirera sur nos entreprises la bénédiction divine. 

Mais pour mieux dépendre de Dieu et recevoir sa grâce, le meilleur moyen, c’est 

encore Marie. Aussi, le Père Kolbe se fait le fidèle écho du Père de Montfort. Voi-

ci ce qu’il écrit : « Il faut la grâce surnaturelle pour se sanctifier. Par conséquent, 

plus nous approcherons de l’Immaculée, qui est Médiatrice de toutes grâces, plus notre 

vie spirituelle sera resplendissante. Et la forme la plus parfaite de ce rapprochement, c’est 

la consécration totale » (Lettre, 8 août 1935).  

Mettons-nous dans les mains de l’Immaculée, totalement et sans réserve, et Elle 

fera en nous et par nous de grandes merveilles pour la seule gloire de Dieu. 

Fr. Paul-Marie, o.f.m. cap. 
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Le Mot sur la Franc-Maçonnerie… 
 

La conversion des francs-maçons  
 

e 8 novembre 2023, le Président de la République française a prononcé un 

discours au Grand Orient de France à l’occasion du 250e anniversaire de 

son appellation. Dès le début, il se positionne : (…) « Très respectables 

Grands Maîtres, Grandes Maîtresses, (…) Chers Amis ». Nous résumons en le citant. 

Le Président a rappelé que le travail maçonnique « se poursuit sans relâche », que 

« de proche en proche, la franc-maçonnerie devint un projet de société » et que « ce projet 

était celui des Lumières ». Ainsi, « la franc-maçonnerie est (…) la fille aînée des 

Lumières ». « Dans ses rites, (…) s'exalte l'éclat de la raison humaine prompte à trans-

percer le fanatisme » (la foi ?). Elle travaille donc contre la Fille-aînée de l’Église. 

Très tôt, il y eut « une affinité élective entre la franc-maçonnerie et le combat pour la li-

berté qui deviendra un combat républicain ». Il commente : « Face à l’opposition cléri-

cale et aux fractures de l’Histoire du XIXe siècle, (…) la franc-maçonnerie finit par 

s’identifier au projet républicain et la République s’éleva, pierre à pierre ». Et encore : 

« Pendant des décennies, l'œuvre maçonnique et le combat républicain se rejoigni-

rent pour presque se confondre. En témoigne cette Déclaration universelle des droits 

de l'homme, texte fondamental pour l'une et l'autre ». Texte qui infecte Vatican II. 

Il précise que « la franc-maçonnerie n'a pas fait à elle seule la République, mais la Ré-

publique, sans elle, ne se serait pas faite ». En réalité, « la franc-maçonnerie fut l'atelier 

de la République, là où se poursuivait l'œuvre commencée dans le temple ». C’est que 

« la franc-maçonnerie donna à la République ses premières forces vives ». Mais aussi 

« ses assises et son mouvement ». Dans la lutte antireligieuse, il signale que la ma-

çonnerie était la « seule organisation civique d'importance face à l'Église ».  

Il rappelle que, concrètement, « les loges de la Raison furent les forges de nos lois, (…) 

lois de liberté (…) loi sur la liberté de la presse, (…) loi de 1905 sur la séparation de 

l'Église et de l'État. Les lois (…) sur notre école publique et laïque. (…) Tant de lois 

furent ici (au Grand Orient) et ailleurs initiées, imaginées, discutées ». Mais encore ? 

« La cause des femmes doit beaucoup à leur œuvre. Je pense au combat mené pour l'inter-

ruption volontaire de grossesse (…) L'obscurantisme (la morale ?) n’a pas disparu : 

il revient, il renaît. C’est pourquoi j’ai souhaité l’inscription dans notre Constitution de 

la liberté pour les femmes de recourir à l’interruption volontaire de grossesse ». 

Viennent enfin l’exposition de « trois défis ». Premier défi : « Conserver le lien vi-

vant entre République et franc-maçonnerie ». Le deuxième défi : le combat. « Nos 

temps sont ceux de la volonté de revanche, de l'identitarisme, du fanatisme, du complo-

tisme. Prenez ma présence parmi vous aujourd'hui et ces mots comme une invitation à 

demeurer intempestif ». Car « les séparatismes et les fanatismes (dont le catholicis-

me ?) tentent de fissurer la Nation ». Troisième défi : délier l’homme des « chaînes 

qui tiennent sa raison » (la morale ?), mais aussi des « chaînes des dogmes » (la foi ?). 

Conclusion : « Aussi longtemps que la franc-maçonnerie sera au travail, la République 

sera en éveil ». C’est pourquoi la M.I. travaille à la conversion des francs-maçons 

par les moyens surnaturels sous la direction de l’Immaculée Conception. 
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Nouvelles de la M.I. France 
 

Le Christ-Roi et la Toussaint…
 

oici des nouvelles de votre Centre de Distribution en France, alias l’Atelier de 

Marie. Et tout d’abord un petit compte-rendu du Pèlerinage du Christ-Roi à 

Lourdes, les 28, 29 et 30 octobre, avec les Chevaliers M.I. France. 

Trois mille médailles et trois mille dépliants ont été distribués à une quinzaine de 

Chevaliers au point de rendez-vous fixé à Lourdes. Ces Chevaliers sont revenus, après 

leur distribution, pour reprendre des « munitions » et repartir vers les âmes. 

Soixante élèves de langue anglaise avec leur professeur ont reçu un court catéchisme 

sur la Médaille miraculeuse et, chacun, un sachet contenant trois médailles et trois dé-

pliants. Médaille aussitôt reçue, aussitôt revêtue grâce à la chaîne dans le sachet ! 

Deux Chevaliers ont obtenu l'accord de leur prieur l’installation d’un Coin M.I. L'un 

d'eux a fait son engagement à Lourdes le soir même. Ces Chevaliers sont repartis avec 

du matériel avec le matériel nécessaire. 

Sept Chevaliers de Lourdes, très zélés, nous ont aidés, permettant à la voiture de la 

M.I. de stationner gratuitement sur le parking de la Legio Mariæ (Légion de Marie). Ces 

mêmes Chevaliers ont obtenu la permission de la Mère Supérieure des Petites Ser-

vantes de Saint-Jean-Baptiste pour installer un Coin M.I. dans leur église. 

Nous avons rencontré des membres du Præsidium (officiel) de la Légion de Marie qui 

souhaitent utiliser notre matériel apostolique. Les contacts ont été échangés. 

Nous avons rencontré la responsable de la S.A.S (Société Saint-André et du Cœur de 

Marie) dans le but de mettre à sa disposition le matériel de la M.I. 

Les trois couvents des Capucins de la Tradition catholique ainsi que les Sœurs de la 

Transfiguration ont reçu le catalogue complet du matériel apostolique, qui a été remis 

aux prieurs de France le 9 novembre 2023 à Paris par le Modérateur national. 

À l’occasion de la Toussaint, quinze enfants/adolescents sont venus sonner à la porte 

du Centre de distribution (53). Ils ont eu droit à quinze minutes de catéchisme sur la 

fête de tous les saints et à la Médaille miraculeuse, et sont repartis bien contents, car 

les bonbons et leurs déguisements horribles ne les ont pas émerveillés, contrairement 

aux merveilles de l'Immaculée... Quatre heures plus tard, alors qu'il faisait déjà nuit, 

un seizième enfant est arrivé demandant la Médaille pour lui et sa famille... Notre-

Dame vient de faire son apostolat par les enfants. 

Pour commander le matériel de la M.I. France pour vos besoins personnels ou d’un 

Coin M.I., vous pouvez appeler directement le 07.52.03.51.24. 

Lucie-Marie Dubuis 
 

Journée nationale de la M.I. France - Avec la participation de M. l’abbé K. Stehlin 

Le mercredi 1er mai 2024 à Notre-Dame de Consolation à Paris de 09h45 à 18h00 

Conférences, rencontres, entretiens, échanges, approvisionnement des Coins M.I.  

Renseignements et inscription souhaitée : france@m-i.info – 07.52.03.51.24. 
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